

Lyon, le 7 avril 2021

Communiqué de presse

Insee Flash Auvergne-Rhône-Alpes n° 89

La pauvreté dans les métropoles augmente entre 2013 et 2018

Département – Métropole	Taux de pauvreté (en %)		Métropole	
	Département hors métropole		2013	2018
Isère - Grenoble	10	10	13	14
Loire - Saint-Étienne	11	11	17	19
Puy-de-Dôme - Clermont-Ferrand	12	11	14	16
Rhône - Lyon	9	9	15	16

Lecture : le taux de pauvreté en 2018 est de 16 % dans la Métropole de Lyon, contre 9 % dans le reste du département du Rhône.

Sources : Insee-DGFiP-Cnaf-Cnav-CCMSA, Fichier localisé social et fiscal (Filosofi) 2013 et 2018

Pauvreté plus faible en Auvergne-Rhône-Alpes

12,7 %. C'est le taux de pauvreté en Auvergne-Rhône-Alpes, soit près d'un million d'habitants.
Moins 2 points par rapport au niveau national

Forte augmentation de la pauvreté dans les métropoles

4 habitants sur 10 touchés par la pauvreté résident au sein des métropoles de Lyon, Grenoble, Clermont-Ferrand et Saint-Étienne



Genevois français : une pauvreté toujours en baisse

En Haute-Savoie, la pauvreté baisse entre 2013 et 2018 et passe sous la barre des 9 %. C'est le plus faible taux départemental de France



Baisse de la pauvreté dans le Cantal et en Haute-Loire

Ces deux départements enregistrent les plus fortes baisses du taux de pauvreté dans la région entre 2013 et 2018 (- 1,8 point et - 0,8 point), du fait de la baisse du nombre de personnes en âge de travailler



Analyse et données sur insee.fr

L'Insee Auvergne-Rhône-Alpes publie une étude sur la pauvreté dans la région. En 2018, un habitant sur huit est touché par la pauvreté, une proportion ayant peu évolué depuis 2013, mais que la crise sanitaire actuelle pourrait augmenter. La région a toujours le 3^e plus faible taux de pauvreté derrière les Pays de la Loire et la Bretagne, favorisé par un niveau de vie élevé et une croissance économique forte. Ce constat d'ensemble recouvre toutefois des réalités et des trajectoires très hétérogènes selon les territoires. Le Cantal est, par exemple, le 2^e département français qui connaît la plus forte baisse du taux de pauvreté, mais Saint-Étienne est l'une des métropoles où la pauvreté augmente le plus fortement.

Contact presse

Nathalie Camus
04 78 63 26 96
dr69-sed-conseil-media@insee.fr